
在长阳谷，有一个建在“集装箱”内的党建工作站———

零距离服务让员工感到温暖

中环封闭路段今晚10时恢复通行
! ! ! !本报讯（记者 金志刚 张欣平）上海市路
政局透露，经过建设者的全力抢修，中环高架内
圈沪太路侧倾箱梁修复工程进展顺利，预计今天
晚上 !"时，中环内圈沪嘉立交至沪太路主线封
闭路段将恢复通行，同时汶水路沪太路地面道路
施工区域将进一步压缩，最大程度还路于民，确
保道路通行顺畅。
今天上午，记者在中环修复施工现场看到，

已成完成沥青摊铺的桥面上，覆盖了硬纸板和
遮雨布，方便施工人员完成剩余其他工序。隧道
股份市政养护施工队伍正在安装两跨桥面之间
的型钢伸缩缝，至上午 !"时 #"分许，这一步骤
也基本完成；接下来还要完成高架防撞墙上的
伸缩缝修复，预计今天中午 !$时就能完成。而
下午的工作主要是重新划设标志标线及最后的
桥面保洁，确保今晚顺利通车。
不过，隧道股份路桥集团的施工队伍依然

坚守在现场，一方面需要继续长时间监测高架
桥的各种数据，重新通车后这一工作也可能持
续数月，以保证维修后的高架桥的安全；另一方
面，钢支撑等结构要等待高考结束后再行拆除。
目前根据加密检测数据显示，钢梁姿态恢

复良好。经过市路政局与市交警部门的联合商
定，今晚 !"时开放中环高架内圈主线沪嘉立交
至沪太路区段的交通，同步压缩地面封道范围，
为即将到来的高考创造良好的道路通行条件。
另外，东西两侧钢结构支撑拆除等后续扫尾工
作等高考结束后再实施。

巴士集团表示，从明天头班车开始，!"条
绕改道公交线路将全部恢复原线走向行驶。巴
士集团将及时在站点予以公告。另据地铁运管
部门表示，下周中环恢复通车后适逢高考，同时
考虑到乘客出行方式变化可能有所滞后，为此
上海地铁将在端午节前维持 %号线现有高峰时
段增能措施，关注客流变化，全力保障沿线乘客
有序出行。

居民遇到困难找老马，马到成功
!!!记长征镇怒江苑小区业委会主任马善祥

人物小传

马善祥 作为上海第

一个真正意义上由居民

自筹资金加装电梯的

小区业委会主任!!!

长征镇怒江苑小区业

委会主任马善祥"被左

邻右舍亲切地称为老

马# 四十几年前"他是

上海化工研究院研究

室党支部书记兼主任"

退休在家的老马"自

!"#$年底被居民推选为

业委会主任#他始终心系

小区" 为居民办实事"被

称为$业主的好当家%#

! 老马&左二'和业委会成员心系小区热心为居民办实事

! ! ! !上海人按虚岁算年纪。今年，马善祥整七
十。头发，已白了十之七八，剪成板寸。说起话
来，声如洪钟；迈开步子，走路有风。邻居们都
亲昵地称他老马。老马每天 &点出门，除了午
休时间，你总可以在居委会、物业，或居民家里
找到他。业委会主任，不是什么官，但却被老马
看得很重，“在这个位子上，就是要为人民谋幸
福。”风风火火办好实事，方方面面维护利益。
日积月累，一桩桩平凡琐事，便聚起不凡的真
情。如今，居民们遇到困难找老马，总是信心
十足，他们说：“老马出马，马到成功。”

管家
电梯进楼好幸福

$"!'年 #月 &日，对怒江苑小区居民来
说是个重要的日子———%号楼加装电梯工程
开工了。这不仅是普陀区首个公房加装电梯，
更是上海第一个真正意义上由居民自筹资金
加装电梯的个案。老马说，这完全靠居民之间
的理解协作，还有邻里间的和睦。可又有谁知
道，这成功的背后业委会付出了多少艰辛。
老马，是管家。管家是要跑腿的。为了征

询居民意见，为了达成“小区三分之二，楼内
(")业主同意”才能安装电梯的条件，老马楼
上楼下，楼里楼外不知跑了多少个来回。一楼
的居民不需要使用电梯，而其他楼层的居民
由于人口数量、年龄、经济条件不同，对电梯
的实际利用诉求也各不一致。“所以，大大小
小的会开了几十次。”经过三个月的“拉锯
战”，从 !"!室到 *"$室的 !$户业主全都在

《家装电梯协议书》上签了名。
管家，是事无巨细都要统领的。加装电梯

的牵头操办人朱红红一直都记得老马的辛
苦。“后来我们又要讨论各家各户的出资方
案，各种各样的协议、文件都需要老马敲公
章。前前后后，总有九十多个。无论是大清早，
还是晚上十点多，只要有需要，老马总是随叫
随到。”偏偏，老马还病倒了。在操办电梯进楼
的工程中，老马感觉腿脚发软，走路打飘，人
也一下瘦了 $"斤。去医院一检查，血糖高达
#'+(，连医生也吓了一跳，要求他立即住院。老
马惦记着电梯的事，他表示自己很忙实在走
不开，要求医生先开些口服药物稳定一下病
情。医生一听，带着责问的口气说道：“你还在外
面扒分啊？扒分重要，还是身体重要？”老马笑

笑，道出原委：“电梯没搞定，我心里不踏实。”
老马亲自参与每一项工作到最后，“落实

了电梯这件事，很有成就感。”比当年工作时
参与我国第一艘核潜艇重要部件研制还高兴
吗？老马倒是实在：“一桩是国家的大事，一桩
是居民的大事，都叫人开心。”

勘察
装好监控更安全

怒江苑是一个老式小区，小区 !,年来未
有过大修，房屋和设备老化严重，地面沉降、
房屋开裂、漏水……这些情况让业主们怨声
载道。据统计，$'' 弄因年久失修的房屋有
!,"多间，而物业管理费和维修资金存在很大
的差距，业主的服务要求又高，这给业委会重

点工作的开展出了个难题。
老马，又出马了。他带着业委会成员挨家

挨户进行调查与实地勘察，在每幢楼里爬上
爬下，记录居民漏水的方位，需要维修的地
方。“不管是房屋漏水还是墙面损坏，其实对
每一户业主来说都是大事。”把居民的事，当
作自己家里的事，马善祥成了让物业“最头疼
的人”。他三天两头地去反映情况，把自己亲
眼看到的问题告诉他们，并且还督促修漏工
作，有时候甚至到现场监督维修质量。

去年，马善祥又勘察出了新情况。“我们
小区里每年都有五六起入室盗窃案。除了要
让居民们加强防范意识，我们也必须做点什
么。”老马和众人讨论，觉得为小区装探头最
当务之急。老马找人做预算，研究像素与价格
的性价比，最终买来 ,&个探头装在小区的角
角落落。自从多了监控，怒江苑从此不见盗贼。

讨债
算好总账谋福利

众所周知，停车费等相关账目的不公开
透明，是不少业主产生对物业不信任的原因
之一。为了化解这种矛盾现象，老马和业委会
人员连着几天对小区内的停车位进行核查，
并就核查结果中有出入的部分，摊开图纸和
物业负责人进行沟通。

物业负责人想不到这位七旬老人竟然会
在一清早一辆辆地去数，而且还画了详细的
停车图。老马针对管理漏洞进入财务审计。数
据显示，小区的公益性收入从 $"!"年至今实
际上少得可怜。“那么，钱都去哪了呢？”老马
心里打了个问号，他要求物业账务向业主公
开。然而，物业账本不清，维修基金存在活期
账号，十几年损失不少钱，老马比损失自家钱
还心疼啊。他带领业委会成员多次和物业交
涉，要回了不在账户里的公益性收入，并把钱
打到了每户业主的维修基金里。
讨回了老账，新账怎么算？老马带领业委

会开始征询业主意见对小区物业进行公开招
投标。“老百姓的钱，一定都要花得明明白白。
这样，我们才可以更好地开展工作。”为民谋
福，老马一直在路上。

首席记者 华心怡
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! ! ! !这是一排五颜六色“集装箱房子”。推开门，
里面别有洞天。绿色基调洋溢着青春气息，一
个角落摆放着书架、蜂巢型的小桌子、几把椅
子，竖着“书香汇”海报；另一边摆着几张办公
桌、三四台电脑，还有一个志愿服务、爱心传
递的“邮筒”。这就是杨浦区大桥街道设在长
阳谷园区的党建工作站（基层服务站）。

工作站辐射近万名白领
这个办公场所其实并非真正的集装箱，

而是用特别加工过的集装箱板与其他建材搭
建的，经过独特的设计，隔音隔热，有大大的
玻璃窗，具有与园区相称的工业元素，让年轻
人觉得很酷。每天，这个小小的“集装箱”，会
通过十多个微信群，向园区的白领发出“一声
问候”，下午则送上一杯“下午茶”，下班时还
有“抢红包”送福利活动。
长阳谷园区是大型国企中纺机旧址，现

正在进行改造，二期长阳谷园区已建成，改
造后的老厂房内已有启迪之星、智能云科、
等 *"家创客空间及创新企业入驻，共有员
工 #"""多人。创业园区内绝大多数都新成
立的民营企业，员工也大多是 #'岁以下的
年轻人，新上海人占 *")。

在长阳路隆昌路口的“城市概念”软件
信息服务园区里，一排排三层红砖楼房富有

设计感，一片片草坪绿意盎然，其中还点缀
着喷泉、雕塑。这里已没有原来上海矽钢片
厂的影子，取而代之的是 #'"多家中小微互
联网企业，共有员工 &"""人。而长阳路宁国
路口的一栋大楼，则是沪江网蚂蚁创客空
间，里面有 *"个小微型创业团队，每个团队
多则十几人，少则一两人，基本都是 ("后。
面对新的环境、新的人群，党建工作该怎样

创新？大桥街道去年底在三个园区分别推出党
建工作站，与基层服务站相结合，用年轻人喜
闻乐见的方式走出了一条新路，党建、工青妇
组织以及其他服务覆盖到了近万名企业白领。

让员工产生幸福感
在城市概念园 &号楼底楼也有一个“党

建工作站（基层服务站）”，门口还有像咖啡
馆一样的户外座椅。推门进入，映入眼帘的
是金色的镰刀铁锤，下面则是“为人民服务”
几个大字。再走过去，舒适的长沙发上面是
一面“红墙”，园区里的党员在这里亮相，每
位党员的照片边上配着一句座右铭：“每天
进步一点点”“有志者事竟成”……这里，可
以在午休时间过来静静地读一本书；可以在
公益服务点赞墙上签名留影；还可以投币 $

元，喝上一杯咖啡，这 $元钱则进入了园区
公益基金。难怪有人说，这是一个“让在园区
工作的员工产生幸福感的地方”。

白领沙龙和俱乐部则是工作站吸引年
轻人的两大平台。经过员工需求调查，工作

站开设了书香汇、章博士情感沙龙、上海闲
话、健身课堂、插花学堂等 %个沙龙小组，以
及爵士舞、羽毛球、交友、“小白菜”志愿者等
俱乐部，覆盖 #大园区。员工可以到工作站
报名，加入每个沙龙和俱乐部的微信群，参
加定期举办的活动。这些活动也得到了园区
内企业的支持，一些大企业打开大门，提供
自己的空间给其他企业员工共享。

服务企业零距离
“群主，我们公司有一些高管是台湾籍

的，他们也想办上海居住证，不知道有什么
通道和办法？”“稍等”……这是今年 ,月 $(

日微信群“长阳谷 -.群”里的一段对话。提
问的是诺亚财富的人事部经理忻先生，回答
的是党建工作站的工作人员吴凌之。这个微
信群共有 *&人，几乎长阳谷所有企业的人
事负责人都在其中。吴凌之不仅答复了忻先
生的问题，而且这些信息也第一时间辐射到
了其他企业。

在群团改革的背景下，党建工作站（基
层服务站）也成为工青妇组织服务企业的新
渠道。长阳谷上个月成立了工会联合会，第一
批会员单位 $$家，今年以来已经办理工会卡
$""多张。
诺亚财富的高管高扬说：“刚来到一个

新社区，感到很陌生，几个月来，工作站拉
近了企业之间的距离，让我们感到特别温
暖。” 首席记者 邵宁
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